
file: ../JAHN/MV170331.DOC   Seite: 1 

Mitgliederversammlung des Turnverein Jahn Schweinfurt 
am 22. März 2019 im Vereinsheim,  

Schweinfurt Ernst-Paul-Straße 6  
Beginn: 19.46 Uhr 

 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Totenehrung 
3. Bericht des Vorstandes 
4. Berichte der Abteilungsleitungen 
5. Bericht des 1. Schatzmeisters 
6. Bericht des 2. Schatzmeisters 
7. Bericht der Kassenrevisoren 
8. Aussprache zu den Berichten 
9. Entlastung der Vorstandschaft 
10.Neuwahlen 
11.Ehrungen 
12. Beschlussfassung von Anträgen 
13.Verschiedenes 
 
Zu 1.) Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Rainer Zink begrüßte alle Anwesenden und auch die zu ehrenden 
Mitglieder. Die Tagesordnung wurde am 4.3.2019 in der Schweinfurter Tagespresse 
veröffentlicht, ebenso durch Aushang im Schaukasten des Vereins und auf der 
Homepage im Internet.  H. Zink eröffnete die Versammlung und konnte die 
Beschlussfähigkeit feststellen, da satzungsgemäß eingeladen wurde. Eine Änderung 
der vorgetragenen Tagesordnung wurde nicht gewünscht. Anwesend waren 63 
stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Versammlungsleiter: Rainer Zink 
Protokollführer: Franz-Josef Schmitt. 
 
Zu 2.) Totenehrung 
Im vergangenen Zeitraum verstarb Irene Griebsch. Alle anwesenden Mitglieder erhoben 
sich von ihren Plätzen für eine Gedenkminute. 
 
Zu 3.) Bericht des Vorstandes 

Die Konzentration der Arbeiten im vergangenen Zeitraum war äußerst vielfältig. So 
wurde der Weg zum Betriebsgebäude am oberen Sportplatz unter der Regie von 
Manfred Ullmer erneuert. Große Probleme bereitete uns ein Blitzeinschlag ins 
Betriebsgebäude. Durch den Überspannungsschaden wurde ein Teil der Hauselektrik 
zerstört. Ebenso war die Heizungsanlage in Mitleidenschaft gezogen. Auch die 
Steuereinheit der Unterflurbewässerung wurde durch den Blitzeinschlag zerstört. In 
Summe belief sich der Schaden auf € 12.500 €. Einen Wasserschaden hatten wir durch 
die schon älteren Abwasserrohre im Keller der Gastwirtschaft zu verzeichnen. Die 
Erneuerung der Rohre konnte durch Eigenleistung durchgeführt werden. Hier mein 
besonderer Dank an Wolfgang Seuffert. 
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Viele weitere Pflege- und Instandsetzungsarbeiten wurden unter der Organisation von 
Karl-Heinz Heber mit seinem Oldietrupp durchgeführt und es waren weit über 1500 
Arbeitsstunden, die unsere bewährten Helfer verrichtet haben. Eine wesentliche 
Arbeitserleichterung wurde durch die Neuanschaffung eines Aufsitzrasenmähers 
erreicht. Aber nicht nur Arbeiten sind angesagt, sondern es wird auch die 
Kameradschaft sehr großgeschrieben. Im Winterhalbjahr organisierte Karl-Heinz für die 
Senioren donnerstags Wanderungen. Sportlich treffen sich die Oldies beim 
Hallenfußballtraining mit Rückengymnastik in der Kerschensteiner Schule. Im Sommer 
ist dann immer dienstags Arbeitsdienst angesagt und mittwochs sportlich Kopf-Fuß-
Spielen auf dem Jahnplatz.  

Es wäre schön, wenn sich der Ein oder Andere noch zu dieser Truppe gesellen könnte, 
er wird sicherlich mit offenen Händen aufgenommen. Setzt Euch einfach mit Karl-Heinz 
in Verbindung. Wie schon erwähnt, der Arbeitstag unserer Truppe ist immer der 
Dienstag.  

Nochmals vielen herzlichen Dank und bitte macht weiter so. 

Besonders gefreut haben wir uns über die Auszeichnung, die unser Tennis 
Abteilungsleiter Klaus Berger erhalten hat. Er bekam aus den Händen des 
Oberbürgermeisters Sebastian Remele bei der Sportgala die Verdienstplakette für 
erfolgreiche Leistungen im Sport überreicht. Bei der gleichen Veranstaltung wurde auch 
unser Mitglied Udo Hofer für seine Verdienste und Leidenschaft für den Karatesport mit 
dem Sonderpreis „Karate Ü 50“ geehrt.   

Unterstützt wurde unsere Fußballabteilung auch im vergangenen Jahr durch unser 
Vereinsmitglied und Hauptsponsor Ferdinand Heil, dem Seniorchef der Beratungsstelle 
Schweinfurt der Lohnsteuerhilfe e.V. Ferdinand hat sein Trikotsponsoring auf alle 
Mannschaften der Fußballabteilung ausgedehnt, so dass neben den aktiven 
Mannschaften auch alle Jugendmannschaften mit Trikots ausgestattet wurden. Lieber 
Ferdinand, ein herzliches Dankeschön dafür. 

Ein weiteres Dankeschön darf ich an die Stadt Schweinfurt, sowie dem Programm 
Integration durch Sport durch den BLSV aussprechen, die uns auch im letzten Jahr 
wieder mit Zuschüssen unterstützt haben. 

Auch im zurück liegenden Zeitraum hatten der 2. Vorstand und ich das Vergnügen, die 
Glückwünsche zu besonderen Geburtstagen an unseren treuen Vereinsmitgliedern zu 
übermitteln. Es macht immer viel Spaß bei dieser Gelegenheit auch Anekdoten früherer 
Vereinsgeschichten zu hören. 

Ich komme nun zu einigen, wichtigen, sportlichen Ereignissen. Diese möchte ich, wie 
immer nur stichpunktartig vortragen, um den Berichten der Abteilungsleiter nichts 
vorweg zu nehmen. 

Ich beginne wie immer in alphabetischer Reihenfolge und deshalb mit Faustball. Leider 
konnten unsere Faustballer nach dem Aufstieg im letzten Jahr den Klassenerhalt in der 
Landesliga nicht erhalten. Dennoch haben sie nach der Feldrunde ein hochkarätiges 
Turnier gewonnen und im Finale sensationell den TVO geschlagen. Herzlichen 
Glückwunsch dazu.  

Fußballabteilung: Auch hier hatten wir einen Abstieg zu verzeichnen, denn unsere 
Fußballer mussten in die Kreisklasse absteigen. Mit unseren neuen Trainer Florian 
Riegel und vielen Neuzugängen startete die Mannschaft einen Neubeginn. Erste 
Früchte war die Erringung der Stadtmeisterschaft. In der laufenden Saison belegen 
unsere Fußballer aktuell den zweiten Platz. Wir hoffen, dass das gesteckte Ziel 
Wiederaufstieg erreicht werden kann. Viel Glück dazu. Erwähnenswert ist auch der 
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Zusammenschluss unserer zweiten Mannschaft mit dem SC 1900, die in der A-Klasse 
spielen. 

Highlights unserer Leichtathletikabteilung sind immer die ausgerichteten Werfertage 
und die Kreiswaldlaufmeisterschaft am Jahnsplatz. Wir hoffen, dass heuer das Wetter 
mitspielt und wünschen gutes Gelingen.  

Nach dem letztjährigen Aufstieg unserer Korbballerinnen erreichte die Mannschaft in 
diesem Jahr die Vizemeisterschaft.  

Auch unsere Tennismänner wurden in der BK 2 Vizemeister. Es freut mich besonders, 
dass auch hier im Jugendbereich intensiv gearbeitet wird. Mein Dank gilt hier besonders 
den Jugendtrainern. 

Turnen: Besonders erwähnenswert ist das Abschneiden der Mannschaft Jahrgang 2004 
bei der Rückrunde des Bayernpokals, denn diese Mannschaft erreichte zum dritten Mal 
den 1. Platz und dies mit zehn Punkten Vorsprung zum Platz 2.  

Zu guter Letzt möchte ich noch unsere Volleyballer erwähnen. Auch hier sind gute 
Ergebnisse zu verzeichnen und der Abteilungsleiter strebt im nächsten Jahr gar höhere 
Ziele an. 

Nachdem ich einige, wichtige Ereignisse aus unseren Abteilungen erwähnt habe, darf 
ich nun einen kurzen Ausblick für das Jahr 2019 geben. 

Die Liste der anstehenden Arbeiten wird auch in diesem Jahr nicht kürzer und wir 
werden versuchen, die Abarbeitung nach Prioritäten vorzunehmen. Im Vordergrund 
stehen generelle Erhaltungsmaßnahmen auf unserem Vereinsgelände, Betriebsgelände 
und der Vereinsgaststätte. 

Auch in diesem Jahr werden durch den Verein wieder viele integrative Aktivitäten 
wahrgenommen. So haben nahezu alle Abteilungen Projekte in der Jugendarbeit 
geplant. Es wird wieder, wie schon erwähnt, durch unsere Turnabteilung ein 
einwöchiges Zeltlager auf dem Jahnplatz stattfinden und unsere Fußballjugend plant für 
dieses Jahr Wochenendfreizeiten und Turniere. 

Der traditionelle Flohmarkt am Jahn findet am Sonntag, den 14.Juli statt und die beiden 
Flohmärkte am Bergl, die durch uns ausgerichtet werden sind am 05. Mai und am 29. 
September. 

Ich wünsche allen Abteilungen viel Erfolg mit der Hoffnung, dass all die gesteckten Ziele 
in Erfüllung gehen. 

Darüber hinaus wünsche ich mir sehr, dass unsere Mitgliederzahlen zukünftig wieder 
steigen, deshalb investieren wir auch weiterhin in eine gute Jugendarbeit. Erfreulich ist, 
dass ein leichter Anstieg von Mitgliedern, nämlich 32 plus gegenüber dem Vorjahr, zu 
verzeichnen ist und derzeit haben wir sogar immerhin einen Mitgliederstand von 904.  

Liebe Jahnler ihr seht, uns geht die Arbeit nicht aus, wir werden auch zukünftig 
genügend Aufgaben haben, die wir gemeinsam bewältigen werden. 

Zu 4.) Berichte der Abteilungsleitungen 

Die Jahresberichte der Abteilungen wurden jeweils durch die Abteilungsleiter oder 
deren Vertreter in folgender Reihenfolge vorgetragen. 

• Bericht der Faustballabteilung, Alexander Hein 

• Bericht der Fußballabteilung, Bartosz Bialy 

• Bericht der Korbballabteilung, Christian Seuffert 

• Bericht der Leichtathletikabteilung, Bruno Müller 
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• Bericht der Tennisabteilung, Klaus Berger 

• Bericht der Turnabteilung, Elke Büttel-Wirth 

• Bericht der Volleyballabteilung, Thomas Wermund 

Die Inhalte der Berichte enthielten eine Zusammenfassung der bisher und im jetzigen 
"Jahn aktuell“ erschienenen Berichterstattung und sind in den Anlagen zur 
Mitgliederversammlung abgelegt. Eine Einsichtnahme ist auf der Homepage des TV 
Jahn im Internet möglich unter:  

http://www.tv-jahn-schweinfurt.de - Der Verein – Mitgliederversammlung 

• Bericht der Hauptjugendleiterin, Elke Büttel-Wirth 

Es gab einen Ausflug in den Freizeitpark Belantis am 2. Juni 2018.  

Die Sport- und Freizeit-Woche fand vom 28. Juli bis 4. Aug. statt und kam wieder bei 
Groß und Klein gut an. 

In 2019 ist ein Ausflug in das Phantasialand am 22. Juni geplant. Anmeldungen sind ab 
sofort möglich. 

Auch findet wieder vom 27. Juli bis 3. Aug. 2019 die Sport- und Freizeitwoche mit 
Zeltlager auf dem Vereinsgelände statt. Anmeldung läuft seit 11. März. 
 
Zu 5.) Bericht des 1. Schatzmeisters 

Als Hauptinvestition war 2018 der Weg vom Umkleidegebäude zum Hintereingang 
geplant. Die Baumaßnahme wurde zwar im Jahr 2018 fertiggestellt, die Abrechnung 
fand jedoch erst Anfang 2019 statt. Abzüglich eines Zuschusses der Stadt SW betrug 
die lnvestition ca. 10.000 €. 

Dass dennoch das Jahr 2018 mit einem Fehlbetrag abgeschlossen werden musste, 
lag an der unplanmäßig notwendigen Ersatzbeschaffung für den ISIKl-Mäher. Für die 
Neuanschaffung fielen Kosten von ca. 13.000 € an. 

Mit der kurzfristigen Kündigung unseres bisherigen Hausmeisters Mathias Rieger war 
auch eine Sanierung der Hausmeisterwohnung notwendig geworden. Hierfür fielen in 
2018 Kosten für ca. 5.000 € an. Die Abrechnung für das Bad steht noch aus. 

Weitere größere Investitionen in 2018 waren noch der Kauf neuer Tische für die 
Nischen der Gaststätte sowie die Instandhaltung der Kühlzelle. 

Ein großer Schrecken mit dazugehörigen Schäden von über 10.000 € war mit einem 
Blitzeinschlag verbunden, der weite Teile des Umkleidegebäudes samt Flutlicht 
lahmlegte. Zum Glück wurde ein großer Teil des Schadens von der Versicherung 
erstattet. 

Im Jahre 2018 betrugen die Einnahmen für den Verein 181.907 €, die Ausgaben des 
Vereins 178.837 €, die der Abteilungen 22.665 €.  

Im Haushaltsplan für 2019 sind Ein- bzw. Ausgaben in Höhe von 178.000 € 
vorgesehen. 
 
Zu 6.) Bericht des 2. Schatzmeisters 
 
Manfred Ullmer gab einen Überblick über die DSGVO und die Auswirkungen auf die 
Vereinstätigkeit. Es gab auch Informationen, welche Daten im Verein erfasst werden 
und wie die Datenweitergabe erfolgt, wenn das zum Zweck der Vereinstätigkeit 
notwendig ist. 
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Zu 7.) Bericht der Kassenrevisoren 
 
Dirk Oswald legte den Bericht der Kassenrevisoren vor. 
Am 21. März 2019 fand die Kassenprüfung der Vereinskasse nach den Vorgaben der 
Finanzordnung durch die beiden Kassenrevisoren Martin Spallek und Dirk Oswald statt. 
Die Konten der Sparkasse Schweinfurt sowie der Flessabank wurden stichpunktartig 
überprüft, die Anfangs- und Endbestände stimmten überein. Die Hauptkasse sowie die 
Kassen der Abteilungen wurden ebenso überprüft. Es gab keinerlei Beanstandungen. 
Die Belege waren geordnet und vollständig vorhanden. 
Sie schlugen der Versammlung die Entlastung des 1. Schatzmeisters Dirk Jauchstetter 
vor.  
 
Zu 8.) Aussprache zu den Berichten 
 
Hier gab es keine Wortmeldungen. 
 
Zu 9.) Bildung des Wahlausschusses und Entlastung des Vorstandes 
 
In den Wahlausschuss wurden gewählt: 

Sebastian Müller  Vorsitzender   61 Ja  2 Enth . 0 Nein 
Wilfried Vonhausen  Beisitzer   61 Ja  2 Enth . 0 Nein 
Bruno Müller   Beisitzer   61 Ja  2 Enth . 0 Nein 
 
Zu keiner Position gab es einen zweiten Vorschlag. 
 
Der Vorsitzende übernahm die Entlastung des Vorstandes. 
 
Entlastung 1. Vorsitzender  Rainer Zink  63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Vorsitzender  Michael Böhme 63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 1. Schatzmeister  Dirk Jauchstetter 62 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Schatzmeister  Manfred Ullmer 63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 
 
Zu 10.)  Neuwahlen  
 
Es  gab eine Vorschlagsliste. Zu keiner Position gab es aus der Versammlung einen 
zweiten Vorschlag. 
Die Neuwahlen endeten mit folgendem Ergebnis: 
 
1. Vorsitzender:  Rainer Zink   63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
2. Vorsitzender:    Michael Böhme  63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
1. Schatzmeister:    Dirk Jauchstetter  62 Ja  1 Enth. 0 Nein 
2. Schatzmeister:    Manfred Ullmer  63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Protokollführer:    Franz-Josef Schmitt 62 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Technischer Leiter:    Martin Spallek  63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Öffentlichkeitsarbeit    Lars Lang   62 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Hauptjugendleiter:    Elke Büttel-Wirth  62 Ja  1 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:    Martin Spallek  63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor:    Dirk Oswald   63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Kassenrevisor: (Ersatz)   Jürgen Ankenbauer  63 Ja  0 Enth. 0 Nein 
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Die Bestätigung der Abteilungsleiter erfolgte durch gemeinsame Abstimmung in der 
Mitgliederversammlung mit 62 Ja, 0 Nein und 1 Enthaltung. 

Zu 11.) Ehrungen 

Die Ehrungen nahm Michael Böhme vor. Geehrt wurden für 
 
25 Jahre Vereinstreue 
Dirk Jauchstetter 
Lars Lang 
Hermann Schenk 
Fabian Sporer 
 
60 Jahre Vereinstreue 
Gerda Rogozik 
 
 
 
 

40 Jahre Vereinstreue 
Klaus Berger 
Axel Dähn 
Anton Doll 
Karl-Heinz Gerstenmeyer 
Erika Nitsch 
Petra Roppelt 
Manuela Seuffert 
Tiberi Vikuk 
Manfred Weichsel 
Gerd Weisenberger

Alle Anwesenden erhielten eine kleine Anerkennung mit Urkunde überreicht. 

Zu 12.) Beschlussfassung von Anträgen  

Es lagen keine Anträge vor. 

Zu 13.) Verschiedenes 

Es gab hier keine Meldungen.  

Rainer Zink bedankte sich für das entgegengebrachte Interesse und für die Mitarbeit im 
Verein. Auch bedankte er sich bei all denen, die ihm im vergangenen Jahr tatkräftig 
unterstützt haben. Neben den vielen Helfern bedankte er sich auch bei allen 
Kolleginnen und Kollegen des Turnrates für die gute Mitwirkung. 
Darüber hinaus bedankte er sich natürlich besonders auch bei seinen 
Vorstandskollegen Dirk Jauchstetter für die Tätigkeit als Schatzmeister beim TV JAHN, 
bei Manfred Ullmer die Tätigkeit als 2. Schatzmeister und für die Führung der 
Mitgliederverwaltung beim TV JAHN. 
Schlussendlich ging ein besonderes Vergelt´s Gott an Michael Böhme als 2. Vorstand 
und Motor des Vereins und die Unterstützung bei der Vorbereitung der 
Mitgliederversammlung. 

Michael Böhme bedankte sich im Namen der Versammlung und des Vereins beim 1. 
Vorstand Rainer Zink, der zum Wohle des Vereins tätig ist. 

Rainer Zink schloss die Versammlung um 22.05 Uhr. 

Er wünschte allen noch ein gemütliches Beisammensein in der Vereinsgaststätte und 
einen guten Nachhauseweg 
 
 
Anlagen: 
Bericht 1. Vorstand 
Berichte der einzelnen Abteilungen 
Bericht 1. Schatzmeister mit Kassenständen 2018 und Haushaltsplan 2019 
Bericht Kassenrevisoren 
Wahlprotokoll 
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Anwesenheitsliste 
 
 
 
 
 
 
________________________    ___________________________ 
 Protokollführer      Versammlungsleiter 
      Franz-Josef Schmitt           Rainer Zink 
 
 
 
 


